

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT

ALLOCUTION
DE MONSIEUR LE PREMIER MINISTRE,
CHEF DU GOUVERNEMENT

**INAUGURATION
DE L'ORANGE DIGITAL CENTER**

Mardi 12 octobre 2021

- ***Monsieur le Ministre de l'Économie Numérique, des Télécommunications et de l'Innovation,***
- ***Excellence, Monsieur l'Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne,***
- ***Monsieur le Président Directeur Général du groupe Orange,***
- ***Monsieur le Directeur Pays de l'Agence de Coopération internationale allemande en Côte d'Ivoire,***
- ***Monsieur le Directeur Général d'Orange Côte d'Ivoire,***
- ***Mesdames et Messieurs les Conseillers Techniques,***
- ***Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux,***
- ***Mesdames et Messieurs les représentants des ministères,***
- ***Mesdames et Messieurs les représentants du secteur privé,***

- *Chers participants,*

- *Chers amis de la presse,*

- *Honorables invités,*

- *Mesdames et Messieurs,*

C'est un véritable plaisir pour moi d'être parmi vous ce jour pour l'inauguration de l'Orange Digital Center, ce nouvel espace, fruit du partenariat entre le Groupe Orange et l'Agence de coopération internationale allemande, qui permettra de favoriser l'inclusion numérique et d'accompagner la marche vers l'emploi de notre jeunesse.

Je voudrais avant tout propos, saluer cette initiative du Groupe Orange, soutenue par la République fédérale d'Allemagne ici représentée par son Excellence Monsieur **Ingo HERBERT**, l'Ambassadeur de ce grand pays, ami de la Côte d'Ivoire que je tiens à remercier pour sa présence.

Excellence, je voudrais vous adresser nos très vifs remerciements pour l'engagement de votre pays dans cette initiative majeure, ce partenariat public-privé innovant, pour la transformation de l'écosystème du numérique en Côte d'Ivoire.

J'associe à ces remerciements le Directeur Pays de la GIZ, déjà très active dans le développement de l'écosystème des PME, **Docteur Jorg Maxin**, dont la forte implication a permis la réalisation de cet important projet.

Je me réjouis, d'ores et déjà, de voir le vif intérêt que l'évènement suscite auprès des professionnels, des étudiants, des jeunes, diplômés ou en recherche d'emploi, qui trouveront ici un lieu unique pour le partage d'expérience, l'acquisition de nouvelles compétences et la concrétisation de leurs projets entrepreneuriaux.

Cher Stéphane RICHARD,

Je voudrais exprimer mes vifs remerciements au Groupe ORANGE, dont le soutien sans faille et les actions en faveur du développement du secteur du numérique et, plus largement, de l'entrepreneuriat en Côte d'Ivoire, sont extrêmement précieux. Comme vous le savez, votre groupe depuis les années 1990 et la privatisation de Côte d'Ivoire Telecom, est l'un des partenaires privilégiés de notre pays pour le développement des réseaux et de la digitalisation accélérée de notre économie, de nos services financiers comme de notre société – rôle clé s'il en est ! Plus récemment, l'implication du groupe Orange fut également déterminante pour la réussite de l'organisation en août dernier à Abidjan, du 27^{ème} congrès de l'Union Postale Universelle, en présentiel et en ligne.

Notre cérémonie d'inauguration symbolise ainsi, plus que toute autre, la poursuite de ce partenariat stratégique, ainsi que la confiance et l'ambition que les dirigeants d'ORANGE entretiennent pour la Côte d'Ivoire.

Puisse la densité de cette relation historique se poursuivre longtemps pour notre intérêt mutuel, et l'ampleur des investissements menés par Orange en Côte d'Ivoire toujours demeurer aux standards les plus élevés, pour la modernité de notre société et la compétitivité de notre économie.

Mesdames, Messieurs,

Cet Orange Digital Center, cet espace de modernité et de technologie, incarne trois priorités chères à la Vision 2030 portée par **le Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA** : (i) offrir des perspectives de formation en matière d'économie numérique et in fine d'emploi à notre jeunesse ; (ii) tourner résolument notre économie vers le digital, en facilitant l'appropriation des technologies du futur, à l'image de la BlockChain ou de l'IA ; (iii) enfin, multiplier les partenariats avec le secteur privé pour accélérer la transformation structurelle de notre économie.

Par cette initiative, le groupe ORANGE contribue ainsi directement à cette stratégie et participe aussi à l'émergence de nouveaux acteurs du numérique – autant de futurs champions nationaux et continentaux !

Notre jeunesse, nos étudiants, nos jeunes diplômés ou non, en recherche d'emplois, trouveront avec l'Orange Digital Center, un lieu unique d'échange et de formation au service de leurs ambitions dans le digital. Ici, vous aurez libre accès à du matériel et des logiciels de pointe, à des formations pratiques afin de vous préparer aux enjeux passionnants des métiers du numérique, développer vos compétences, affiner vos projets et augmenter vos chances d'insertion professionnelle. Avec l'objectif de former 2 000 jeunes d'ici fin 2022, et de créer plusieurs centaines d'emplois, ce centre participera pleinement au développement du capital humain ivoirien dans le digital et, j'en suis sûr, suscitera de très nombreuses vocations.

La priorité donnée à nos jeunes entrepreneurs mérite d'être également soulignée : ils pourront ici profiter d'un écosystème unique pour concrétiser leurs projets et accélérer la croissance de leurs start-ups. Ils pourront être accompagnés par des experts du numérique, bénéficier du

réseau mondial des Oranges Fabs, et trouver des partenaires financiers à travers le fonds Orange Ventures.

Mesdames, Messieurs,

Ce projet s'inscrit donc pleinement dans la transformation structurelle de notre économie, avec le « Digital au cœur », accélérateur d'une croissance plus inclusive et durable pour notre nation, qui suppose des infrastructures digitales fiables et disponibles sur l'ensemble de notre territoire.

La Côte d'Ivoire veut ainsi se positionner à terme **comme le hub numérique de l'Afrique de l'Ouest**, en dotant notre pays de l'écosystème le plus attractif de la sous-région en termes de réseau d'incubateurs, de cadre législatif et réglementaire, d'incitations fiscales et de facilités administratives favorables à l'investissement.

A cette fin, seront bientôt adoptés en Conseil des ministres, les trois volets de notre stratégie numérique, de notre stratégie nationale d'innovation et de notre stratégie nationale de cyber-sécurité, ainsi que notre « *Start-up Act* », destiné à favoriser l'éclosion d'acteurs numériques majeurs sur notre sol, au cours de la prochaine décennie.

Nous sommes en effet convaincus qu'en mettant le numérique au cœur de nos plans de développement nationaux, nous serons en mesure d'en accélérer le taux de croissance potentiel à long terme.

Mesdames, Messieurs,

Nous croyons fermement dans la capacité du numérique à améliorer la qualité des services de base actuellement fournis à nos acteurs citoyens comme économiques, en particulier dans les domaines de la santé comme de l'éducation, mais aussi de l'agriculture et de la finance, et à permettre le développement de nouveaux services et produits, amplificateurs de croissance, comme a su le démontrer l'apport cardinal du numérique aux économies occidentales, mais aussi mondiales, pendant la pandémie de la COVID-19. Parce que les réseaux ont tenu, les sociétés se sont maintenues et peuvent aujourd'hui rebondir avec vigueur.

Excellence, Mesdames et Messieurs,

En Côte d'Ivoire, aujourd'hui et plus encore demain, la transformation numérique à laquelle contribuera directement l'Orange Digital Center d'Abidjan, sera ainsi l'un des moteurs d'une croissance toujours plus inclusive et durable, forte en emplois comme en idées nouvelles.

Notre cérémonie et le partenariat entre État et acteurs privés qu'elle célèbre, rappelle le rôle fondamental que le secteur privé doit jouer au sein d'une économie émergente : former et développer le capital humain, être vecteur d'innovation et d'entreprenariat et à terme, créer des emplois, réduire la pauvreté et favoriser une croissance puissante dans une Côte d'Ivoire solidaire. **C'est là tout le sens du projet de société du Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara !**

Je voudrais ainsi, au terme de mon propos, inviter l'ensemble des bénéficiaires de ce centre d'innovation, de ce lieu d'apprentissage de la modernité, à se l'approprier, à se former par lui, à inventer avec lui et à se dépasser grâce à lui. C'est un outil formidable, une école ouverte, un socle pour les idées technologiques et la libre entreprise numérique. **Il est un laboratoire des révolutions actuelles et futures à notre entière disposition !**

Chers jeunes, avec ce lieu et ce qu'il offre, échangez, expérimentez, partagez, osez, échouez, apprenez, persévérez, réussissez... Je suis convaincu de l'immensité de votre énergie comme de votre talent.

Faites preuve de créativité. Faites preuve d'exigence envers vous-mêmes. Mais surtout, **croyez en vous. Croyez en vous.**

Croyez en vous !

Et alors... The Sky's the limit !

Vive le Digital ! Vive l'Orange Digital Center d'Abidjan !

Et Vive la Côte d'Ivoire !

Je vous remercie.